

# SPORTS

sport.union@sonapresse.com

## Les Jeux de la Francophonie repoussés à 2022

Hans NDONG MEBALE  
Libreville/Gabon

Censée se dérouler du 23 juillet au 1er août 2021 à Kinshasa en République Démocratique du Congo (RDC), et en raison du report des Jeux olympiques à la même période, suite aux conséquences cette année de la pandémie de coronavirus dans le monde, la neuvième édition des Jeux de la Francophonie a été reportée d'un an. Dans un communiqué rendu public, le comité international des Jeux donne les motifs de ce renvoi : "L'état d'urgence sanitaire décrété sur la quasi-totalité de la planète bouleverse la tenue des événements internationaux prévus de longue date. Face à cette situation totalement inédite, et pour agir de manière responsable en faveur des artistes et des athlètes, de nombreux événements culturels et sportifs internationaux ont été reportés, tels que les Jeux olympiques de Tokyo, désormais prévus du 23 juillet au 8 août 2021, soit aux mêmes dates fixées pour la tenue des IXes Jeux de la Francophonie en République Démocratique du Congo à Kinshasa." Il ajoute qu'une lettre officielle du ministre d'Etat, ministre de la Coopération, Intégration régionale et Francophonie, Pépin Guillaume Manjolo, a été adressée, le 21 avril, à la Secrétaire générale de la Francophonie, la Rwandaise Louise Mushikiwabo, demandant, après consultation du président de la RDC, Félix Antoine Tshisekedi, un report des IXes Jeux de la Francophonie à l'été 2022.

C'est-à-dire une année où sont, entre autres, déjà planifiés les Jeux du Commonwealth, les Jeux asiatiques, les Championnats d'Europe, les Championnats du monde d'athlétisme et les Jeux méditerranéens. Les autorités ont signalé

que "les nouvelles dates des IXes Jeux de la Francophonie seront annoncées prochainement par le Comité international des Jeux de la Francophonie (CIJF)", après recommandations de son Conseil d'orientation et consultation du Conseil permanent de la Francophonie. Notons, enfin, que la RDC n'a repris l'organisation des neuvièmes Jeux de la Francophonie qu'en juillet 2019, après le renoncement du Nouveau-Brunswick (province du Canada), choisi en avril 2016 et qui avait jeté l'éponge en février 2019, pour des raisons financières.



Le stade des Martyrs de Kinshasa va attendre un an de plus avant d'accueillir les 9es Jeux de la Francophonie

## L'ANFPG recadre la Fégafoot

Stéphane MASSASSA  
Libreville/Gabon

Il fallait s'y attendre. L'initiative de la Fédération gabonaise de football (Fégafoot) d'aider les joueurs de D1 et D2, à travers un prêt remboursable dès la perception de la seconde tranche de la subvention de l'Etat suscite déjà des réactions. Dans un communiqué rendu public, l'Association nationale des footballeurs professionnels du Gabon (ANFPG) s'est indignée de cette décision qui, selon elle, ne vise qu'à entretenir la misère des footballeurs.

Aussi qualifie-t-elle la démarche de l'instance faitière du football gabonais "d'inappropriée", à l'égard des athlètes qui, pour la plupart, sont toujours dans l'attente de leurs salaires depuis plusieurs mois. L'ANFPG affirme qu'elle a tenté, quelques jours plus tôt, de dissuader les responsables de la Fégafoot d'emprunter cette voie "Ce qui dérange dans cette action de la Fégafoot, c'est que ces montants de 50.000 fcfa par mois pendant deux mois, bien que dérisoires, devraient être retirés sur les salaires futurs des joueurs. Ce qui constitue une malversation



Le président de l'ANFPG, Rémy Ebanega.

de plus et un non-respect de la dignité du footballeur professionnel qui donne déjà énormément", a déploré la structure dirigée par Rémy Ebanega. Non sans préciser qu'il ne pourrait être question de prêt. Puis d'expliquer : " S'il y a de l'argent à donner aux joueurs, c'est d'abord en considérant les arriérés de salaires de certains

d'entre eux. C'est pourquoi, nous avons demandé à nos membres de prendre l'argent qui sera donné mais, nous veillerons avec eux, que celui-ci soit en lien avec le contrat qui engage chacun. Autrement dit, si l'on doit à un joueur 200 000 FCFA et qu'on lui donne 50 000f, cet argent ne pourra constituer qu'une avance sur son dû. "

Si l'on en croit certaines indiscretions, la Fégafoot pourrait finalement décider de reculer et, peut-être, exploiter d'autres options plus logiques à la situation de crise actuelle. Cette décision de prêt jugée irrationnelle par l'opinion et plusieurs observateurs du football gabonais est donc pour le moment suspendue.